
 

 

 

     

 

 ATA DE REUNIÃO DIA 2 DE OUTUBRO DE 2023 
           No dia 02 de outubro de 2023 às 10h20 foi iniciada a reunião ordinária do 

CADES (Conselho Regional de Meio Ambiente, Desenvolvimento Sustentável e 

Cultura de Paz) da Subprefeitura de M’ Boi Mirim.  

         Feita a leitura da ata da reunião do mês de setembro, a reunião conta com as 

presenças da Coordenadora (MB), conselheiros da sociedade Civil, Conselheiro do 

Poder Publico e convidados. 

                              Pauta reunião passada 

1) Devolutiva da Kelly sobre documentação do local do CRAS. 

2) Verificar possibilidade de agendar visita com a SABESP no córrego, Rua 

dos Funcionários Públicos, JD. Horizonte Azul, agendar com Anacleto. 

3) Avisar sobre o encontro do Plano Municipal de Educação Ambiental dia 

3/10/2023, aqui na Subprefeitura das 13h às 17h.   

4) Quem participou do encontro da UMAPAZ? 

1) Hoje não teremos a resposta sobre a documentação do local para instalação do 

CRAS, pois a Kelly não veio participar da reunião. 

2) Anacleto da SABESP não veio participar da reunião. 

3) Amanhã dia 3 irá acontecer oficinas para construção do novo (PMEA) Plano 

Municipal de Educação Ambiental aqui no auditório, das 13h às 17h, palestrantes da 

UMAPAZ Maralina e Danilo, conto com a presença de todos os conselheiros, tragam 

convidados, vou colocar novamente o convite no grupo de ZAP. 

4) Pedro representou o Subprefeito na reunião do dia 30 na UMAPAZ, para 

apresentação das ações de Revitalização em área de descarte irregular de lixo e 

entulho, essas ações contemplam o ODS11, esse projeto foi inscrito na ONU, 

somente os Conselheiros Wilson, Paulo e José Vianes participaram. 

Dia 16 de setembro foi o Dia Mundial da Limpeza, em parceria Subprefeitura, 

CADES M’ Boi Mirim, PAVS e comunidade fizeram uma ação de limpeza na Rua 

René Castera no JD. Horizonte Azul, a Escola Blota Junior foi convidada a participar 

levando as crianças, mas infelizmente não compareceu ainda o Diretor Thiago disse 

que não foi comunicado da ação, mas tenho aqui o email que foi encaminhado para 

a escola e tem a confirmação do Diretor, as fotos da ação foram postadas no grupo 

de ZAP. 

 



Dia 21 de setembro foi o Dia da Árvore fizemos um plantio de 65 árvores em 

parceria CADES, Subprefeitura M’ Boi Mirim, ECOSAMPA, CEJAM, PAVS, Clube 

Náutico Guarapiranga e Comunidade, as mudas foram cedidas pela Kelly Gestora 

do Clube Náutico e Subprefeitura. Fotos postadas no grupo de ZAP. 

Wilson pede para que seja convidado o Sorriso da SABESP para participar das 

reuniões, pois o Anacleto não esta vindo participar das reuniões. 

Maria dos Anjos pergunta sobre os Processos do CRAS e do ECO-Ponto, disse que 

recentemente ficou sabendo que a prefeitura quer incinerar o lixo, acha que isso não pode, 

pois ira tirar o trabalho dos catadores e também o ar ficará mais poluído. 

Wilson fala que não terão apoio da sociedade, relata que na garagem de ônibus da Jurema 

VIP tem escorpiões, muitos carros velhos abandonados, e na Rua João de Abreu muito lixo, 

entulhos jogados. 

Canindé assessor Da Casa Civil reclama que o poder público não participa, pergunta do 

Subprefeito João Paulo, convida a Maria dos anjos para ir até a Casa Civil, fala que 

imaginava que a reunião estava cheia, e está vendo muito esvaziada, disse que hoje veio 

para somar e vai apresentar tudo sobre está reunião ao Prefeito Ricardo Nunes. 

Vou inserir você Canindé no grupo de ZAP do CADES. 

Maria dos Anjos reclama que 156 não funciona. 

Wilson fala que ficou 40 minutos na ligação no 156 e não foi atendido, quando atendem a 

ligação abrem o protocolo, mas sempre falam o serviço é executado, mas se consultar o 

protocolo aparece serviço já executado. 

Paulo fala que o 156 não funciona, quando fala que o serviço já foi executado, a gente vai 

conferir não está feito. 

Canindé fala que vai levar as demandas para a Casa Civil, e ainda coloca-se a disposição  

para fazer uma visita junto com os Conselheiros lá no Fundão. 

Paulo pede para preservar a represa tem muito descarte irregular, ninguém ajuda na 

preservação, fala que tem esgoto sendo jogado dentro da represa, embaixo da ponte do 

Aracati o córrego a água é preta de tanta sujeira, tem muito lixo nas nascentes. 

Canindé pede para que façam um vídeo pequeno e mande para ele ver a situação que está. 

Maria dos Anjos fala que gostou muito das ações que foram executadas no mês passado, 

só sentiu falta das crianças participando, e que está feliz com a presença do Canindé na 

reunião de hoje, fala que a sociedade está cobrando habitação, sabe que é necessário, mas 

temos que preservar a natureza e não temos o poder da caneta quem tem são os 

Vereadores, Prefeito e Governador, disse que acredita no Poder Público, temos que pensar 

no futuro, a represa está recebendo muito esgoto, ainda reclama que o Subprefeito João 

Paulo nunca participa das reuniões do CADES, fala que precisa de hortas na região e pede 

para arrumar gente para apadrinhar árvores, ainda pede para constar em ata tudo que falou. 

Wilson disse que foi no evento da UMAPAZ junto com o Paulo, José Vianes, Edson e o 

Pedro, o pessoal que estava lá à maioria não sabe o que é a Agenda 2030, relata que 

quando foi falar citou a Agenda 2030 e ODS, mas o tempo era pouco. 

Aparecida fala que é muito importante tudo e que faz cursos na UMAPAZ pede para que 

todos comecem a participar dos cursos, ela já está no segundo curso. 



Wilson fala que em 2040 já não adianta mais e pede para Deus para chegar em 2030 quer 

ver como vão ficar os 17 ODS. 

Tatiana relata que o Parque Horizonte Azul – Cardeal Rossi está em implantação pela 

SVMA, e que recebeu crianças e adolescentes para fazer trilha ecológica e atividades 

ambientais, dia 25 de setembro as crianças e adolescentes do CCA fizeram caminhada na 

área verde  para conhecerem o lugar, o passeio teve supervisão minha pois sou a Gestora e  

o apoio do agente Ambiental/PAVIS Francisco e o gestor do CCA Wesley, dia 30 de 

setembro os jovens fizeram apresentações para os pais, tivemos também distribuição de 

mudas de plantas nativas da Mata Atlântica, lembra ainda que o Parque Municipal Horizonte 

Azul- Cardeal Rossi ainda não está aberto ao público. 

Maria dos Anjos fala que é muito importante o CCA e que no dia 25 de setembro estava lá 

no Parque e que muitos jovens participaram. 

Tatiana conta que pediu para roçar o Parque antes do evento que o fizeram a simulação de 

bichinhos saindo da mata, os APAS participaram e tiveram jovens de várias idades. 

Bruno fala que quanto à horta pode contar sempre com os APAS, pois apoiam e 

incrementam. 

Aviso a todos que saio de férias dia 16 de outubro e retorno dia 6 de novembro data 

da nossa próxima reunião.       

Agora no grupo de ZAP somente os administradores poderão fazer postagem, pois 

está sendo postando muitas coisas que não são pertinentes a CADES, se 

precisarem postar alguma coisa manda pra mim que posto. 

Justificativa de ausência: 

Genésio está em atendimento 

Adeilda está doente 

Wagner está trabalhando 

Marlene está muito gripada 

Próxima reunião dia 06 de novembro 
Pauta para próxima reunião: 

1) fazer cópias dos ODS para distribuir aos conselheiros. 

2) convidar a SABESP, GCM, Rute para participar da reunião. 

3) consultar os processos do CRAS e Eco-ponto 

Nada mais tendo a tratar encerra-se a reunião às 11h35, agradecendo as presenças 

de todos. 

1)  Wilson da Silva Galvão 

2) Maria dos Anjos   

3)  Paulo Sousa Soares 

4 )Maria Aparecida da Silva 



5 ) Lourival Costa                                                                                                                                             

 6 ) Rosilei Aparecida Ramos Hakime 

7 ) Marly Missaka Pellini 

 8 ) Edson Aparecido da Silva  

9 ) Tatiane Ribeiro dos Santos Oliveira  

10) Canindé  

11) Caio Vilas Boas Costa  

12) Bruno Oliveira Santos Saito    

13) Karina Esteves Belmonte                                                                                                                                                                       

Ata redigida pela Coordenadora Rosilei Aparecida Ramos Hakime. 

 

 

 

 

 


